

～元気・本気・笑顔で挑戦！～



朝陽五小だより

鶴岡市立朝陽第五小学校

令和7年11月28日

令和7年度 第8号

TEL22-0514 FAX22-0462

Email choyo5-e@tsuruoka.ed.jp

『行ってきます』『行ってらっしゃい』の話

今月の全校朝会（校長講話）で、「行ってきます」「行ってらっしゃい」の話をしました。

『行ってきます』は「行きます」と「帰ってきます」が合わさって、『行ってらっしゃい』は「行く」と「いらっしゃいませ」が合わさってできた言葉です。「いらっしゃいませ」には「帰っててくれてありがとう」という意味も込められています。

昔は旅をするにも、今のように車もなければ電車もないため、全て歩きでした。そのため、旅をするのも命がけ、そんな時代だったのです。旅に出る前に、旅立つ人は必ず帰ってきますという意味を込めて『行ってきます』と、見送る人は無事に帰ってきてくださいという意味を込めて『行ってらっしゃい』と言葉を交わしたのです。『行ってきます』『行ってらっしゃい』は、「大切な人とまた会うことができますように」という願いからできた言葉なのです。

普段何気なく使っている言葉には、こんな深い意味があり、昔から日本人は言葉を大切にしながら生活を送ってきました。皆さんも言葉を大切にしながら今日一日を過ごしましょう。

…というような話をしました。今年度は「相手意識（相手を思いやる気持ち）」を大切にしながら日々の教育活動に取り組んでいます。その中でも「あいさつ」と「言葉遣い」は特に大事にしたいポイントです。そんなこともあって、今回このような話をしました。ご家庭や地域でも、『行ってきます』『行ってらっしゃい』などの言葉かけをよろしくお願ひいたします。

グラウンド・プール工事NOW!

グラウンドもプールも、だいぶ形を成してきてます



11/25 現在のグラウンド工事の様子



11/25 現在のプール工事の様子

文責：校長 岡部 貞二